

Diario de Almería

del nuevo siglo



ual!

Nº 34



La Cafetería Central no ha sido catalogada como 'Espacio libre de humo' por lo que en ella se puede fumar, además de adquirir tabaco

■ FORMACIÓN

Conferencias sobre Innovación y Desarrollo en Química Orgánica

D.A.
Almería

En el marco del ciclo de conferencias 'Innovación y Desarrollo en Química Orgánica' organizadas por el Área de Química Orgánica de la UAL, el doctor Rodrigo José Carbajo Martínez, del Centro de Investigación Príncipe Felipe, perteneciente a la Fundación Valenciana de Investigaciones Biomédicas ofrece esta semana dos charlas.

Hoy miércoles ofrece la primera de las ponencias que versará sobre 'Biología estructural y RMN. Una visión general'.

Por su parte, el viernes impartirá la segunda de las conferencias bajo el título 'Estudio estructural por RMN de subunidades del complejo ATPasa'.

Las dos conferencias se celebrarán en la Sala de Grados del edificio de Químicas, a partir de las 12 horas.

■ HISTORIA

Acuerdo del grupo de estudios del tiempo presente con 'Rocamar'

D.A.
Almería

El grupo de investigación de la Universidad de Almería 'Estudios del Tiempo Presente' ha suscrito un acuerdo de colaboración con la Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica 'Rocamar'.

La presentación en sociedad de este acuerdo de colaboración tendrá lugar a las 10.30 horas de hoy, en el edificio universitario de la calle Gerona.

En el acto intervendrán Rafael Quirosa-Cheyrouze y Muñoz, Responsable del Grupo del Investigación 'Estudios del Tiempo Presente', y Eduardo Crespo Fuentes, Presidente de la Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica 'Rocamar', quienes darán a conocer los objetivos del acuerdo, que pretende ahondar en el conocimiento de la historia más reciente de nuestra provincia.

Freno al consumo de tabaco

Aprobado el programa de Ayuda, Prevención y Deshabituación Tabáquica

D.A.
Almería

La Universidad de Almería ha aprobado, a través de su Comité de Seguridad y Salud, un Programa de Ayuda, Prevención y Deshabituación Tabáquica en el que se recogen diferentes líneas de actuación dirigidas a la protección de los colectivos tanto de fumadores como de no fumadores.

En la declaración sobre política institucional respecto al consumo de tabaco de la UAL se recoge la voluntad de la Institución de establecer medidas respecto al consumo de tabaco basadas en la inclusión y acomodación de los derechos de los no fumadores, la tolerancia, el respeto a las limitaciones establecidas al consumo y a los cauces de participación de los representantes de los trabajadores en la adopción de las mismas.

Apoyo asistencial

El Programa establece asimismo una serie de acciones de apoyo asistencial al personal fumador de la

UAL. Desde el pasado 6 de abril funciona la Unidad de Deshabituación Tabáquica (UDT), ubicada en las instalaciones sanitarias universitarias (edificio CAE). Esta Unidad es atendida por el personal sanitario de Fraternidad-Muprespa, que presta servicio en el Campus con el apoyo del grupo de investigación de Análisis Clínico y Experimental en Psicología, para lo cual se ha habilitado un horario semanal de atención a este efecto. Entre las alternativas terapéuticas se manejan, al menos: Terapia sustitutiva con nicotina, Apoyo psicológico, Acupuntura, Termoesitimulación y otras a criterio de la UDT. Los profesionales sanitarios y psicólogos especializados participantes en la Unidad de Deshabituación Tabáquica elegirán los tratamientos de ayuda más adecuados para cada persona y efectuarán un seguimiento del mismo cuando se sometan a aquellos.

Son gratuitos para todos los miembros de la comunidad universitaria incluidos en el programa: el

diagnóstico, la exploración, la realización de pruebas complementarias, en su caso, la clasificación, la elección del tratamiento, el seguimiento del mismo, y el material divulgativo e informativo preciso.

Espacios libres de humo

Por otro lado, también se ha aprobado, dentro del Programa, la declaración de Espacios 'libres de humo' en el Campus de la UAL. Han sido declarados con esta denominación los edificios de la Biblioteca Universitaria 'Nicolás Salmirón', Servicios Técnicos, Pabellón Polideportivo y Auditorio.

También son espacios 'libres de humo' los laboratorios, las aulas, zonas de oficinas, servicios destinados a la atención directa al público, ascensores y sus cuartos de maquinaria, almacenes generales, almacén de residuos y zonas de almacenamiento de productos químicos, salas de reprografía, zonas de archivo y almacenamiento de papel, salas de reunión, salas de informática, salones de actos, salas

de grados, salas de espera, salas de exposiciones, vehículos oficiales de la Universidad, dependencias confinadas o no suficientemente ventiladas, despachos compartidos entre fumadores y no fumadores, zonas de emplazamiento de depósitos de Gases Licuados del Petróleo y Criogénicos, zonas de almacenamiento y uso de gases a presión, cualquier área laboral o docente donde permanezcan mujeres embarazadas y aquellos espacios en los que exista un mayor riesgo para la salud del trabajador por combinar tabaco con otros contaminantes.

El Programa de Prevención y Deshabituación Tabáquica se ha puesto en marcha con la colaboración de la Delegación, mediante un convenio suscrito entre ésta y la UAL. Así, la Universidad pone a disposición las instalaciones y medios materiales y humanos mientras que Salud colabora en la formación de profesionales para llevar a cabo el Programa, dotará de materiales para su divulgación y prestará asesoramiento y apoyo técnico.

■ INVESTIGACIÓN UAL COLABORA CON EL CENTRO TECNOLÓGICO DE LA PIEDRA

Tras la pista del origen del 'Mármol de Macael'

D.A.
Almería

El objetivo de obtener una denominación de origen para el mármol de Macael es el motivo del proyecto de investigación titulado 'Caracterización del mármol blanco de Macael por difracción de rayos X', que desarrolla el grupo de investigación FQM-317 'Química de Coordinación, Organometálica y Fotoquímica' de la Universidad de Almería. El trabajo, dirigido por el profesor Antonio Romerosa, está enfocado al descubrimiento de los parámetros objetivos que distingan a esta variedad de mármol almeriense y se desarrolla en estrecha colaboración con la Fundación Centro Tecnológico Andaluz de la Piedra, ubicado en la localidad almeriense de Macael.

Los logros que se están realizando en esta línea de investigación son el descubrimiento de nuevos métodos de identificación, caracterización, así como de control de calidad de los materiales utilizados en el sector de la piedra natural. De este modo, partiendo de la investigación básica en técnicas de caracterización de catalizadores en estado sólido que es la línea de investiga-



El profesor Antonio Romerosa en los laboratorios de química

ción principal del grupo de investigación de la Universidad de Almería, se está dando respuesta a una demanda histórica de la comarca de Macael.

Los catalizadores en los que el grupo de investigación está empeñado serían útiles para el desarrollo de nuevos métodos de obtención de polímeros en agua. Dichos métodos de sintetizar los polímeros pueden utilizarse también para mejorar la piedra natural sin usar disolventes orgánicos, ya que el pro-

ceso se realiza en agua.

La ausencia de disolventes orgánicos supondría una serie de ventajas para las empresas del sector. Por un lado, se evita la generación de residuos altamente contaminantes, tóxicos e inflamables. De este modo, las empresas encuentran un importante ahorro tanto en seguridad como en gastos de descontaminación y, por otra parte, lograrían un claro valor añadido de cara al consumidor. Este proceso abarata además los costes de producción.

■ INVESTIGACIÓN INTERESADA POR EL USO DE LAS NUEVAS TECNOLOGÍAS

Una delegación turca estudia de la mano de la UAL el modelo hortícola almeriense

D.A.
Almería

Una delegación técnica compuesta por científicos, empresarios e ingenieros agrónomos turcos, ha visitado el sureste español con el objetivo de analizar 'in situ' el modelo de Almería y concretamente las innovaciones tecnológicas que

se vienen investigando y transfiriendo al sector, en proyectos de I+D+i desarrollados desde la UAL por el Grupo de Investigación AGR 200, que dirige el Catedrático de Horticultura Eduardo Fernández Rodríguez.

Además de las sesiones de trabajo en el Campus de la Universi-

dad de Almería, se han programado varias visitas a explotaciones agrícolas en las que se aplican tecnologías eco-compatibles estudiadas en profundidad por este Grupo de Investigación durante los últimos años y que han sido introducidas por dichos investigadores en otros países.

■ CENTRO DE LENGUAS INSTITUTO CERVANTES

Curso de verano sobre la enseñanza de español como lengua extranjera

D.A.
Almería

El Centro de Lenguas de la Universidad de Almería y el Instituto Cervantes organizan el curso de verano 'Aproximación a cuestiones específicas sobre la enseñanza del español como lengua extranjera: teoría y práctica', que se realizará del 18 al 27 de julio con 50 horas lectivas, que se distribuirán en fase teórica y talleres. Se trata de un seminario que el Instituto Cervantes continúa celebrando en Almería, gracias a los buenos resultados de las anteriores ediciones.

La actividad está destinada a estudiantes y licenciados de Filología Hispánica, Inglesa, Alemana, Árabe, Eslava y Lingüística que deseen orientarse profesionalmente a la enseñanza del español como lengua extranjera (ELE). La UAL oferta 3

créditos de libre configuración para sus estudiantes. Los objetivos de esta propuesta académica, cuyo director es el profesor José Guerrero Villalba, se centran en realizar un estudio pormenorizado de aspectos específicos relacionados con la enseñanza del español como lengua extranjera, y hacer especial hincapié en la aplicación práctica de dichos aspectos, al tiempo que ofrecer instrumentos y técnicas para el desarrollo de las clases de español como lengua extranjera.

Además, el curso pretende valorar las repercusiones del marco común europeo de referencia en el aprendizaje, la enseñanza y la evaluación de lenguas; y realizar una aproximación al fenómeno de la transculturalidad en el ámbito concreto de la enseñanza del español a personas inmigrantes.

▼ UAL XXI



Nueva revista universitaria

La comunidad universitaria cuenta con una nueva publicación, la revista UAL XXI. Se trata de una publicación joven e impresa a todo color. Podrá ser adquirida de forma gratuita en el Campus de La Cañada y su periodicidad es mensual. El volumen de ejemplares por edición ascienden a 3.000.

■ UAL PRÉSTAMOS DE PORTÁTILOS

Más ordenadores de libre acceso para la Biblioteca

D.A.
Almería

El número de ordenadores disponibles en libre acceso en la Biblioteca de la UAL se ha incrementado a fin de fomentar el acceso a los recursos de información electrónica y potenciar la utilización de las nuevas tecnologías. El Director del servicio, José Juan Moreno, explicó que por un lado, se ha abierto un nuevo espacio, el

Aula de Informática (situada en primera planta) con 24 ordenadores de sobremesa. Y por otro, el número de portátiles en préstamo con conexión a la red inalámbrica de la UAL se ha incrementado de 12 a 32. En la página web de la Biblioteca, a la que se puede acceder desde la página principal de la UAL, se ha actualizado la información relativa a las condiciones de uso de los ordenadores.

PROGRAMACIÓN CICLO DE PRIMAVERA DEL CINE CLUB

21-04: "Solo un beso"

Dirección: Ken Loach
Nacionalidad: Gran Bretaña
Año de producción: 2004
Duración: 108'

Género: Drama

Intérpretes: AShabana Bhakiss, Eva Birthistle, Shamshad Akhtar y Atta Yakub.

28-04: "El gran dictador"

Dirección: Charles Chaplin
Nacionalidad: USA
Año de producción: 1940
Duración: 124'

Género: Comedia

Intérpretes: Charles Chaplin, Reginald Gardiner y Henry Daniell.

05-05: "2046"

Dirección: Wong Kar-wai
Año de producción: 2004
Nacionalidad: China, Francia y Hong-Kong
Duración: 97'

Género: Drama romántico

Intérpretes: Tony Leung Chiu Wai, Gong Li, Carina Lau, Zhang Ziyi, Faye Wong, yTakuya Kimura.

10-05: "Frio sol de invierno"

Dirección: Pablo Malo
Nacionalidad: España
Año de producción: 2004
Duración: 97'

Género: Drama

Intérpretes: Marta Etura, Unax Ugalde, Marisa Paredes, Andrés Gertudix y Javier Pereira.

19-05: "La ventana de enfrente"

Dirección: Ferzan Ozpetek
Año de producción: 2004
Nacionalidad: Italia y Turquía
Duración: 106'

Género: Drama

Intérpretes: Raoul Bova, Massimo Girotti, Giovanna Mezzogiorno Filippo Nigro.

■ **CONVENIO** COMENZARÁN EN AGOSTO DE 2005

La UAL realizará con la Universidad de Monterrey 5 programas de doctorado

D.A.
Almería

La Universidad de Almería ha firmado un convenio con la Universidad Metropolitana de Monterrey (Méjico) para la puesta en marcha de cinco programas de doctorado conjuntos. Se impartirán así los cursos de tercer ciclo: 'Objetivos Competenciales en Educación', a cargo del Departamento de Psicología Evolutiva y de la Educación de la UAL; 'Políticas Jurídicas para el siglo XXI', a cargo del Departamento de Derecho I de la UAL; 'Dirección Internacional de Empresas', a cargo del Departamento de Economía Aplicada de la UAL; 'Actividad Físico-deportiva y Calidad de Vida', a cargo del Departamento de Filología Francesa, Lingüística y Didáctica de la Expresión de la UAL, y 'Conceptos, Métodos e Investigación en Evaluación e Intervención Psicosocial', que será impartido por profesorado del Departamento de Ciencias Humanas y Sociales de la UAL.

Los primeros cursos comenzarán en agosto de 2005, fecha en la que se impartirá el primer módulo, y continuarán en el mes de enero de 2006, con el segundo módulo. En estas fechas se desarrollarán los programas 'Políticas Jurídicas para el siglo XXI' y 'Actividad Físico-deportiva y Calidad de Vida'. El resto se impartirá en enero de 2006 y julio y agosto del mismo año.

Doctores por la UAL

Casi la totalidad del profesorado que participará en estos cursos de doctorado pertenece a la Universidad de Almería y, del mismo modo,



El vicerrector Manuel Jaén

los alumnos obtendrán un título de doctor por la UAL. "Lo importante es que estos alumnos gozarán del mismo reconocimiento y los mismos derechos que los de la UAL", destacó el Vicerrector de Relaciones Internacionales, Manuel Jaén.

Estos no son los únicos programas de doctorado internacionales que oferta la Universidad de Almería. La Institución imparte otros cuatro programas en la Universidad de Xalapa (Méjico) y a partir de este mes de junio se llevará a cabo un nuevo curso en la Universidad Andina Simón Bolívar (Méjico), sobre Administración de Empresas. Asimismo, se imparte un programa de tercer ciclo en Venezuela, aunque el grueso de este tipo de acción formativa se desarrolla en Méjico.

El Vicerrector de Relaciones Internacionales anunció además la puesta en marcha de títulos de Experto y Especialista en la Universidad Andina Simón Bolívar y otros centros de Méjico y Venezuela.

■ **CONVENIO** EDITAN EL CD 'ENAMÓRAME SIN DROGAS'

Salud y UAL se unen para luchar contra la droga

El CD se facilitará al realizar la matrícula del nuevo curso

D.A.
Almería

Los alumnos que se matriculen en la UAL el próximo curso recibirán un CD con información sobre drogodependencias y adicciones. Esta iniciativa se enmarca dentro de un convenio suscrito entre la Universidad y la Consejería para la Igualdad y Bienestar Social orientado a la prevención de drogodependencias. El CD lleva por título 'Enamórame sin drogas' y ha sido elaborado por la Dirección General de Drogodependencias y Adicciones dentro de la campaña genérica denominada 'Abre los ojos'.

La información que contiene el disco se estructura en áreas como tabaco y cannabis, alcohol y pastillas, cocaína y heroína, ludopatía, testimonios y respuesta social. El esquema de cada uno de estos capítulos se compone de información general, testimonios de técnicos y de ex consumidores con información sobre reducción del riesgo de los daños y de un consumo responsable.

El convenio en el que se enmarca la iniciativa se articula en tres áreas. La primera es relativa a la investigación y se lleva a cabo a través de convocatorias de ayudas para proyectos de la UAL. Ya han sido seleccionados tres con un presupuesto total de 36.000 euros. La segunda



El Rector, junto al delegado de Igualdad y Bienestar Social

área es la de formación y la tercera de intervención en la comunidad universitaria.

Una de las actividades que ya se ha llevado a cabo en la UAL en este sentido ha sido la primera fase de una encuesta sobre "Consumo de drogas y actitudes de la población universitaria", realizada el pasado curso.

En esta primera fase se utilizó una muestra de 218 personas pertenecientes a los sectores PDI, PAS y becarios, pues los estudiantes se encuestarán en una segunda fase más adelante. Como resultados más re-

levantes se destaca que: el consumo de drogas entre la población universitaria encuestada está por debajo de la media andaluza y almeriense; el tabaco es la droga más consumida seguida del alcohol y el cannabis, y que la edad de inicio al consumo es, en general, entre los 15 y 20 años, excepto para los tranquilizantes, que está en edades superiores a los 30 años.

Para el proyecto 'Mejora de la sensibilidad del auto-informe de consumo de drogas en jóvenes: una perspectiva de género' se ha trabajado con 280 estudiantes de la UAL.

■ **CENTRO DE LENGUAS** ASÍ LO ASEGURA EL PROFESOR RAFAEL PÉREZ

Los certificados de inglés se imponen a los currículos para lograr un empleo

D.A.
Almería

"Los certificados de inglés de la Universidad de Cambridge se están imponiendo a las entrevistas de trabajo y los currículos para conseguir un empleo", aseguró el profesor del Centro de Lenguas Rafael Pérez Herrerías. Este docente, con más de 20 años de experiencia impartiendo clases de inglés, tanto en una academia privada de su propiedad como en el Centro de Lenguas de la Universidad de Almería, apuesta por potenciar "el hablar y escuchar inglés", porque según dijo "en España tradicionalmente el punto fuerte ha sido la gramática, pero hablar y escuchar se ha dejado más de lado".

"Los certificados Cambridge progresivamente se han ido sustituyendo por el currículo y la entrevista de trabajo que se hacía para acceder a un puesto de trabajo y ahora lo que hacen las empresas es pedir el certificado que indica el nivel que tiene la persona", manifestó.



El profesor del Centro de Lenguas, Rafael Pérez Herrerías

Respecto a los niveles básicos, para niños y estudiantes con menos conocimientos, "se ha ganado mucho porque hemos conseguido avanzar en la calidad de la enseñanza. Ahora los alumnos comprueban que también se puede hablar, que el inglés no se trata de una asignatura más, sino de una

herramienta para comunicarse con otras personas, otras culturas. Lo ven como algo que ellos pueden utilizar muy pronto. En España el déficit en la enseñanza de los idiomas ha sido siempre la cuestión oral y eso ha hecho que empeemos desde bien bajo a enseñar inglés".

■ **FORMACIÓN** SEMINARIO SOBRE CONSUMO

Curso sobre biotecnología aplicada al sector agroalimentario

D.A.
Almería

Esta mañana arranca el curso 'La sociedad de consumo ante la biotecnología aplicada al sector agroalimentario'. La inauguración, que estará presidida por el Rector, Alfredo Martínez Almécija, tendrá lugar a las 9.15 horas, en el Aula Magna de Humanidades y Ciencias de la Educación. Al acto asistirá la Presidenta de la Agencia Española de Seguridad Alimentaria, María Purificación Neira González.

El curso, que organiza el Área de Derecho Civil de la UAL, se celebrará hasta el viernes 15 de abril, en el Aula Magna de la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación. La actividad viene in-

tegrada en el proyecto de I+D BIO 2003/06437 'Aspectos legales de la agricultura transgénica', cuya investigadora principal es María José Cazorla, profesora de Derecho Civil de la UAL.

El seminario cuenta con la colaboración del Servicio de Consumo de la Delegación Provincial de la Consejería de Salud y del Área de Juventud y Políticas Igualdad, Salud y Consumo del Ayuntamiento de Almería. Entre los patrocinadores, la Facultad de Derecho, la Escuela Politécnica Superior, el Vicerrectorado de Extensión Universitaria, la Oficina de Transferencia de Resultados de Investigación (OTRI) y la empresa asesora de propiedad industrial Herrero y Asociados.

¡Suplemento Universitario!



ESTADÍSTICA

Del 31 de marzo al 23 de abril el grupo de investigación "Análisis de datos", dependiente del departamento de estadística y matemática aplicada, desarrolla el curso de enseñanzas propias "Técnicas estadísticas aplicadas al análisis informático", que cumple su VIII edición.

HÍPICA

El Secretariado de Deportes de la Universidad de Almería organiza un Curso de Hípica que se desarrollará del 18 de abril al 15 de mayo. La presentación y parte teórica del mismo tendrá lugar el lunes día 18 a las 16:30 horas en la Sala de Juntas del edificio de Atención al Estudiante (CAE). La parte práctica se impartirá en la Escuela Indalima de Arte Ecuéstreo (Pechiña). El curso se estructurará en varios niveles: iniciación y perfeccionamiento. Los alumnos de nivel cabalero y colocabalero, la limpieza, el paseo, parada y trote y transiciones ascendentes y descendentes.

IDIOMAS

La guía "Cursos de Idiomas en el Extranjero" ofrece a los jóvenes andaluces cursos de alto nivel, a precios asequibles. Los cursos son impartidos en más de 100 escuelas de idiomas. Proporciona una inmersión lingüística y una fórmula segura de aprendizaje garantizada por Instalaciones y Turismo Joven.

MATEMÁTICAS

El Congreso Internacional Mediterráneo de Matemáticas Almería 2005 (CI MMA 2005) se celebrará en Almería entre los días 6 y 10 de junio. Está organizado como parte del programa Cultural de los XV Juegos Mediterráneos Almería 2005 que se celebrarán dos semanas más tarde. El congreso tendrá tres conferencias plenarias a cargo de F. Cañanave, A. Quarteroni y E. Zelmanov y nueve sesiones temáticas relacionadas con las líneas de investigación representadas en Almería.

BIBLIOTECA

SCOPUS esto es el nuevo servicio Interdisciplinario para la investigación científica, ofrece más de 4.000 publicaciones de 4.000 editores internacionales, con acceso a más de 27 millones de referencias y citas desde el año 1966, con posibilidad de acceso al texto completo del artículo de las revistas suscritas.

CIBERVOLUNTARIOS

Durante los días 6 y 7 de mayo el Campus acoge las jornadas sobre Participación Social y Nuevas Tecnologías. Las actividades programadas tienen como principal objetivo mostrar algunas de las posibilidades y experiencias que ofrecen las nuevas tecnologías que ofrecen en la participación social. De esta manera se pretende, por una parte, animar a los estudiantes de la Universidad a participar, mostrando las nuevas tecnologías y entidades de voluntariado social de las posibilidades que ofrecen el empleo de las nuevas tecnologías para dinamizar la participación de socios y voluntarios.

EMPRENDEDORES

Durante este mes y hasta mayo la Universidad desarrolla el curso "Cómo ser Emprendedor". Aprende a Emprender" dirigido por los profesores Carlos Cano y Leonardo Cazorla, del Departamento de Dirección y Gestión de Empresas de la UAL. Con esta actividad se pretende desarrollar el espíritu emprendedor y facilitar la formación necesaria para valorar la idea de negocio. La metodología propuesta combina la formación teórica con la práctica a través de casos reales en grupos de casos reales de compañías almerienses así como las visitas a empresas y agentes de apoyo a emprendedores.

DISCURSO ORAL

Los días 23, 24 y 25 de noviembre del presente año se celebrará en la Universidad de Almería un Congreso Internacional de Análisis del Discurso Oral. Este Congreso nace como iniciativa del grupo IJSE (Investigaciones Lingüísticas del Sudeste Español) de la UAL, que está trabajando sobre el discurso oral desde su fundación, en 1993. Desde la organización se pretende conseguir una muestra representativa de las últimas aportaciones del Análisis del Discurso aplicadas a los textos orales en español, ofrecer a la comunidad científica española herramientas adecuadas para el estudio crítico del discurso oral y rescatar manifestaciones orales en los textos históricos.